

28/9/11 - 08 h 21 LA CROIX - FRANCE 

## Les religions de France organisent un colloque pour une « laïcité de bonne intelligence »

« Vécu et promesses de la laïcité dans le cadre de la loi de 1905 ». Voici l'intitulé retenu lundi par la Conférence des responsables de culte en France (CRCF, qui rassemble les six principales religions ou confessions) pour le colloque qu'elle organisera le 17 octobre, dans l'après-midi, au Palais du Luxembourg.

Plus que d'un véritable colloque, il s'agira d'une table ronde au cours de laquelle les représentants des différents cultes – catholique, protestant, orthodoxe, juif, musulman et bouddhiste – présenteront, chacun avec leurs spécificités, la manière dont ils vivent avec la « laïcité à la française ». Seront notamment invités les représentants des différents « courants de pensée », les partenaires institutionnels des mondes de la santé, de l'éducation, etc., et les journalistes.

Le « message commun », note Carol Saba, porte-parole de l'Assemblée des évêques orthodoxes de France et membre de la CRCF, sera positif : il s'agira de rappeler que la laïcité « n'est pas un dogme mais un trésor, une valeur essentielle de la République ».

### « SORTIR DAVANTAGE DANS L'ESPACE PUBLIC »

Il s'agira aussi, alors que les tensions restent vives, d'appeler à une « laïcité de bonne intelligence », permettant aux grandes religions comme à toutes les écoles de pensée de « sortir davantage dans l'espace public ». Fidèle à sa volonté de fournir un travail « en profondeur », la CRCF ne souhaite pas inscrire cette rencontre publique dans la perspective de l'élection présidentielle...

Ce rendez-vous avait été annoncé fin mars par la CRCF : en pleine polémique sur la convention organisée par l'UMP sur « la laïcité et l'islam », les responsables religieux avaient appelé dans une tribune commune à « bien garder sereinement le cap en évitant amalgames et risques de stigmatisation ».

### D'AUTRES « ACTUALITÉS CHAUDES »

« La CRCF ne s'est pas créée uniquement pour réfléchir sur la laïcité, mais plutôt en raison de l'évolution naturelle des relations entre les responsables religieux de France », rappelle Carol Saba, qui constate une « véritable adhésion » de chacun de ses membres au projet.

D'autres « actualités chaudes » sont d'ailleurs au menu de ses réunions trimestrielles, qu'il s'agisse de bioéthique, de fin de vie et de dépendance, ou de l'actualité au Moyen-Orient. Cette dernière question pourrait d'ailleurs être abordée le 17 octobre puisque la synthèse des débats élargira l'horizon de la laïcité à l'Europe et au-delà, en particulier au monde arabe.

ANNE-BÉNÉDICTE HOFFNER

---